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Presidente do Codanorte, 
Eduardo Rabelo, participa 
da Marcha dos prefeitos 
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Passados três meses da posse do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva, os cargos fe-
derais no Norte de Minas continua ocupados 
por pessoas indicados pelo ex-presidente 
Jair Bolsonaro, o que tem incomodado os 
petistas. O deputado federal Paulo Guedes, 
principal líder do PT, no Norte de Minas, tem 
participado das articulações em Brasília, mas 
esbarra na necessidade do PT em buscar a 
governabilidade. A superintendência estadu-
al da Codevasf é o cargo mais cobiçado. 

SAÚDE 6

O Governo de Minas Gerais, por meio da 
Secretaria de Estado de Infraestrutura e Mobili-
dade (Seinfra), assinou quinta-feira, na Cidade 
Administrativa, em Belo Horizonte, o contrato 
de concessão do Rodoanel da Região Metropo-
litana de Belo Horizonte (RMBH) e com isto, 
assegurou também a construção da ponte so-
bre o rio São Francisco, em São Francisco e as 
obras entre Pintópolis a Urucuia e que interliga 
Brasília ao Norte de Minas a empresa italiana 
S.P.A. assumiu estas duas obras, depois que as 
venced0ras da licitação desistiram do contra-
tos.

A melhoria da qualidade do ensino da Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes) foi atestada com a elevação 
do seu índice Geral de Cursos (IGC) de 3 para 4. A divulgação foi feita pelo Ministério da Educação (MEC), responsável pela 
avaliação. 

Montes Claros repassa 
33,1 mil doses de 
vacinas contra a gripe

Bolsonaristas ocupam 
cargos federais em 
instituições no Norte 
de Minas

Minas assina contrato e 
garante ponte sobre o rio 
São Francisco
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A Fundação de Saúde Dilson de Quadros 
Godinho assumiu, em fevereiro deste ano, 
o serviço de nefrologia em Pirapora. Com a 
descentralização do serviço, a Fundação irá 
garantir o atendimento eficiente durante o 
tratamento, criando condições para acom-
panhar a demanda e ofertar um serviço de 
qualidade. 

Fundação Dílson de Quadros Godinho assume 
Serviço de Nefrologia em Pirapora

Unimontes alcança conceito 4 no IGC 
e MEC reconhece qualidade do ensino 
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As obras de contenção de vazamentos 
do principal canal de irrigação do Projeto 
Jaíba, executadas com recursos do Gover-
no de Minas no valor de R$ 4,1 milhões, 
foram vistoriadas pelo secretário de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento (Seapa), 
Thales Fernandes, nesta semana. 

Governo de Minas vistoria obras no canal de 
irrigação do Projeto Jaíba

CDL lança campanha e inaugura a rede 
de atendimento ‘Aqui tem Sebrae’

SAÚDE 6

DIVULGAÇÃO
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POLÍTICA 3

Em evento solene, contando com a presença expressiva dos associados, autoridades, colabora-
dores e convidados em geral, a CDL Montes Claros lançou oficialmente, na noite do dia 30/03/2023, 
a campanha de prêmios Compra Premiada e inaugurou em sua sede a Rede de Atendimento Aqui 
Tem Sebrae. Duas iniciativas que prometem movimentar ainda mais o varejo e gerar valor para os 
associados da entidade e microempreendedores da cidade.

CIDADE 7

CIDADE 7
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Dia da Saúde e Nutrição: Dicas para 
fortalecer o sistema imunológico

Tributação acentua a desigualdade de 
gênero no Brasil (Parte 1)

O papel da observabilidade no Governo para a oferta 
de melhores serviços para a população (Parte 3)

Quando falamos em sistema 
imunológico, geralmente consi-
deramos seu papel em combater 
um resfriado ou uma infecção. 
No entanto, existe uma conexão 
direta entre o sistema imunológi-
co e a nutrição. “Em uma pessoa 
desnutrida, o sistema imunoló-
gico é ‘desligado’. Naquelas com 
sobrepeso ou obesas, torna-se 
hiperativo, levando à inflamação”, 
explica David Heber, presidente 
do Herbalife Nutrition Institute 
(HNI), que promove educação nu-
tricional para o público e para a 
comunidade científica. 

O sistema imunológico é uma 
das formas mais eficazes de defesa 
contra as infecções virais e existem 
duas categorias de funções imu-
nológicas no corpo: a imunidade 
inata, que impede as doenças de 

entrarem no corpo, e a imunida-
de adaptativa, que é desenvolvida 
ao longo da vida, combatendo ou 
impedindo o crescimento de pató-
genos no organismo de maneira 
mais específica, como vírus e bac-
térias.

Como a nutrição afeta o siste-
ma imunológico

Existe uma conexão tangível 
entre o sistema imunológico e a 
nutrição, mas também há a influ-
ência de outros fatores. O que co-
memos, onde moramos, quando 
dormimos, como nos exercitamos 
e até mesmo com quem moramos 
provocam reações químicas que 
podem alterar nosso estado de 
saúde.

Também há o nosso microbio-

ma, conjunto de microorganismos 
que nos protege contra os ger-
mes, faz a quebra dos alimentos 
para obter energia, além de pro-
duzir vitaminas vitais e fortalecer 
o nosso sistema imunológico. “A 
maior parte do sistema imunológi-
co (cerca de 70%) está localizada 
próximo ao intestino, órgão que 
controla a ingestão de alimentos 
e como eles são utilizados pelo 
organismo. Por isso, é essencial 
que tenhamos uma dieta balance-
ada com vitaminas, minerais e nu-
trientes adequados para manter-
mos um estilo de vida saudável”, 
diz Heber.

Uma dieta balanceada precisa 
garantir uma ingestão nutricional 
ideal no nível celular. Por isso, 
certifique-se de que você está con-
sumindo quantidades suficientes 

dos seguintes nutrientes indica-
dos pelo Dr. David Heber:

1. Consuma proteínas saudá-
veis diariamente

Conhecidas por seu papel de 
construção do músculo, as pro-
teínas também permitem que o 
corpo produza os anticorpos ne-
cessários para se defender contra 
bactérias e vírus invasores. Para 
obter níveis suficientes desse nu-
triente na dieta, faça escolhas sau-
dáveis, como peixes, aves, carnes 
magras, alimentos à base de soja 
e laticínios com baixo teor de gor-
dura.

2. Invista em vitaminas e fito-
nutrientes

As vitaminas A e C, bem como 

Com automação e Inteligên-
cia Artificial, é possível acompa-
nhar todo o aparato tecnológico 
de forma automática e integrar 
diferentes fontes de dados em 
formato causal com mecanismo 
de processamento massivamente 
paralelo, incluindo dados de tele-
metria OpenSource, para entrega 
de respostas a consultas analíticas 
com latência mínima. As análises 

em contexto causal suportam vo-
lume, velocidade e variedade de 
dados em escala exponencial, ve-
rificando as interdependências de 
toda a pilha tecnológica full-stack, 
baselines e padrões de comporta-
mento nos mais diversos ambien-
tes. Todo o ruído pode ser supri-
mido automaticamente, isolando 
apenas os problemas e as vulne-
rabilidades que afetam serviços 

para acionar os alertas, indican-
do a causa raiz identificada com 
precisão e de uma maneira quase 
cirúrgica. Com a ajuda da tecno-
logia, as equipes técnicas conse-
guem melhorar a funcionalidade 
e a segurança de seus ambientes 
digitais, tendo condições para di-
recionar o foco do trabalho para 
inovação e geração de melhores 
resultados governamentais.

Uma recente pesquisa que fi-
zemos com diretores de tecnolo-
gia ao redor do mundo comprova 
isso. Quase três quartos (71%) 
dos CIOs (Chief Information Of-
ficer) acreditam que a explosão 
de dados produzidos por pilhas 
de tecnologia Multicloud, com 
abordagem em várias nuvens, 
está além da capacidade humana 
de gerenciamento. Sem dúvida, 

com observabilidade é possível 
se posicionar à frente do mercado 
nessas questões, modernizando 
os ecossistemas para se obter alta 
performance nas entregas de ser-
viços para a população e na toma-
da de decisões.

Sabemos que os dados por si 
só não melhorarão o bem-estar 
das pessoas, mas eles podem, 
sim, aperfeiçoar resultados so-

ciais e econômicos, ainda mais se 
utilizados para gerar informações 
úteis que ajudem a aprimorar as 
percepções dos representantes 
do governo e da sociedade como 
um todo. Diante disso, não há dú-
vidas que a jornada da observabi-
lidade pode mudar positivamente 
as estruturas governamentais, 
contribuindo para a criação de 
um País melhor para todos.

A desigualdade é o principal 
problema do Brasil. Somos o sé-
timo país mais desigual do mun-
do e aproximadamente 50% da 
riqueza é controlada por 1% da 
população. Desigualdade que vai 
além da renda – no acesso à edu-
cação, saúde, moradia, transpor-
te, lazer, cultura, etc. – mas tam-
bém permeada por raça e gênero.

Estudos robustos demonstram 
que não é mais possível pensar 
em um projeto de nação, com 
desenvolvimento inclusivo e sus-
tentável, que não leve em conta 
questões de raça e gênero.

A regressividade do sistema 
tributário brasileiro, que desone-
ra os mais ricos e onera os mais 
pobres, faz com que pessoas po-
bres paguem, proporcionalmen-
te, muito mais tributos que os 
mais ricos. Como as mulheres se 
encontram na posição de maior 
pobreza e miséria, concluímos 
que são elas que pagam mais tri-
butos.

Por isso, precisamos aprofun-
dar a discussão sobre como um 
sistema tributário, que é um ins-
trumento importante na redução 
da desigualdade, podeapresentar 
discriminações explícitas ou im-
plícitas no que se refere ao gê-
nero e afetar de forma distinta a 
homens e mulheres.

Uma perspectiva de gênero 
no sistema tributário precisa ob-
servar elementos que afetam dis-
tintamente a homens e mulheres. 
Primeiro: as formas de inserção 
dos homens e mulheres no mer-
cado de trabalho são diferentes. 
As mulheres estão sobrerepre-
sentadas em atividades informais, 
com menores remunerações 
comparativamente aos homens e 
estão mais concentradas no cui-
dado de pessoas, em áreas como 
educação infantil, saúde e traba-
lho doméstico.

Segundo: as pesquisas com-
provam que as mulheres desti-

nam maior número de horas às 
atividades domésticas não remu-
neradas em relação aos homens.

Terceiro: existem padrões de 
consumo diferentes entre os do-
micílios chefiados por homens e 
por mulheres.

Estudos apontam que os do-
micílios chefiados por mulheres 
despendem maior parte da ren-
da proporcionalmente em bens 
como saúde, educação e alimen-
tação. Por outro lado, as despe-
sas masculinas estão mais liga-
das proporcionalmente a outros 
bens, como transporte e ativos.

Quarto: homens têm mais 
acesso a bens e são os maiores 
proprietários deste tipo de ativo.

Estes elementos se interre-
lacionam com as desigualdades 
de renda e classe já existentes e 
influenciam fortemente na tribu-

tação. Mas, o debate para incluir 
questões de gênero na tributa-
ção é bem difícil, especialmente 
porque em geral se assume que a 
tributação deve ser neutra, e não 
enxerga raça e gênero dos contri-
buintes.

No recorte da questão de gê-
nero, o ponto de partida entre 
homens e mulheres não é igual. 
No Brasil, homens ganham em 
média 22% a mais que as mulhe-
res, segundo dados recentes do 
Dieese. Declarações recentes da 
ONU apontam que serão necessá-
rios 300 anos para se alcançar a 
igualdade salarial de gênero.

A pesquisa “Tributação e desi-
gualdade de gênero e classe no 
Brasil - Uma análise a partir do 
IRPF 2020 e da POF 2017-2018”, 
elaborada por Cristina Pereira 
Vieceli e RóberIturriet Ávila, se 
dedica, justamente, a examinar 
como a estrutura tributária brasi-
leira se relaciona e reforça a desi-
gualdade de gênero e classe. Este 

estudo, realizado em parceria do 
Instituto Justiça Fiscalcom a Fun-
dação Friedrich Ebert Stiftung 
(FES), atualiza e aprofunda o pri-
meiro estudo, disponibilizado em 
2020.

As análises indicam que nas 
faixas de renda mais elevadas, 
mais de 80% dos declarantes 
são homens; em todas as faixas 
consideradas, a renda masculina 
é superior à feminina, principal-
mente nas rendas mais elevadas, 
especialmente entre os que re-
cebem mais de 320 salários mí-
nimos. As mulheres pagam pro-
porcionalmente mais imposto de 
renda que os homens em quase 
todas as faixas, sendo detectada 
a maior diferença entre alíquotas 
efetivas por gênero na faixa su-
perior,acima de 320 salários mí-
nimos (nesta, as mulheres pagam 
12,76% de alíquota, uma diferença 
de 4,06 pontos percentuais maior 
em relação aos homens); quan-
to aos bens e direitos declarados, 

69,87% são de homens e 30,13% 
das mulheres.

A pesquisa evidenciou que exis-
tem vieses de gênero na configura-
ção tributária brasileira do IRPF. As 
mulheres, embora recebam menor 
remuneração por faixa de renda, 
pagam maiores alíquotas de IRPF 
em quase todas as faixas de renda. 
E nas faixas superiores de renda, a 
evidência destes aspectos é maior 
ainda: entre pessoas que recebem 
mais de 320 salários-mínimos, os 
homens recebem 64,8% do total 
da renda obtida. Nestas faixas, a 
maioria dos rendimentos é isenta 
por causa da não cobrança do im-
posto nos lucros e dividendos dis-
tribuídos, fazendo com que, além 
de receberem maior fatia dos ren-
dimentos, homens sejam beneficia-
dos com isenção e paguem menos 
imposto. O estudo mostra que, em 
2020, do total dos rendimentos 
isentos, 67,01% eram declarados 
por homens e 32,99% pelas mu-
lheres.

os fitonutrientes, são elementos-
-chave para o sistema imunológi-
co. A vitamina C estimula nosso 
corpo a produzir anticorpos que 
combatem as doenças, por isso 
é essencial manter sua ingestão 
diária, uma vez que o organismo 
não a produz nem a armazena. 
Já a vitamina A apoia a saúde da 
pele, dos tecidos do trato diges-
tivo e do sistema respiratório. E 
os fitonutrientes encontrados em 
vegetais e frutas reduzem o estres-
se oxidativo, um dos responsáveis 
por enfraquecer a capacidade de 
o corpo combater doenças. Vários 
fitonutrientes demonstram redu-
zir o risco de câncer e doenças 
cardiovasculares, combater a infla-
mação, diminuir a pressão arterial 
e melhorar a saúde geral do nosso 
sistema imunológico.

3. Concentre-se na saúde in-
testinal com probióticos e prebi-
óticos

O sistema digestivo desempe-
nha um papel central no apoio à 
função imunológica. O trato intes-
tinal é a principal via de contato 
com o ambiente externo e contém 
microbiomas que auxiliam na di-
gestão e na absorção de nutrien-
tes. “Certos tipos de bactérias 
intestinais têm sido associados a 
benefícios como perda de peso, 
melhor digestão, pele mais sau-
dável e, inclusive, a uma melhor 
função imunológica, embora as 
pesquisas nessas áreas não sejam 
conclusivas nem universalmente 
aplicáveis”, comenta Heber.

Estudos mostram que os pro-
bióticos (as “bactérias boas”) são 
úteis na manutenção do sistema 
digestivo, e os prebióticos (fibras 
que o corpo humano não conse-
gue digerir) servem como alimen-
to para esses probióticos. Por isso, 

vale incluir mais fibras na dieta, 
inclusive com ajuda de suplemen-
tos, como o Fiber Concentrate 
Immune1, que a Herbalife acaba 
de lançar.

Trata-se de uma deliciosa bebi-
da de fibras no sabor limão e mel, 
que também fornece vitamina C, 
zinco e selênio, a fim de contri-
buir para o bom funcionamento 
do intestino e ainda reforçar a 
imunidade.

O produto fornece 6,3 gramas 
de fibras prebióticas por porção 
de 30 ml e é fácil de preparar, 
além de versátil! Para preparar 
um copo (200 ml) da bebida de 
fibra, basta misturar 1 e ½ colher 
de sopa (15 ml) de Fiber Concen-
trate Immune em 185 ml de água 
fria ou quentinha. Também dá 
para adicionar o produto a chás, 
sucos, shots matinais ou mesmo 
usá-lo como calda em panquecas 
e waffles saudáveis, por exemplo. 
O produto chega pelo valor de R$ 
178,00 (450 ml), sendo que o fras-
co rende 30 porções de 15 ml (R$ 
6,00 por porção). Recomendação 
de uso: consumir duas vezes ao 
dia.

4. Aumente os ácidos graxos 
ômega-3

Os ácidos graxos ômega-3, 
como DHA e EPA, são gorduras es-
senciais e saudáveis encontradas 
em alimentos como sementes de 
chia e suplementos de óleo de pei-
xe, que melhoram as funções das 
células imunológicas importantes 
para os sistemas inato e adaptati-
vo que respondem às infecções. 
Seguir as diretrizes gerais da boa 
saúde – dieta balanceada, exercí-
cios regulares – é a primeira linha 
de defesa e a melhor maneira de 
manter naturalmente seu sistema 
imunológico forte e saudável.
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Bolsonaristas ocupam cargos Bolsonaristas ocupam cargos 
federais em instituições no Norte federais em instituições no Norte 
de Minasde Minas

Solenidade na Câmara de Vereadores Solenidade na Câmara de Vereadores 
marca centenário do cabo Santanamarca centenário do cabo Santana

Sancionada lei que incentiva redução de Sancionada lei que incentiva redução de 
consumo de água em Minasconsumo de água em Minas

Lira afirma que novas regras fiscais vão demandar Lira afirma que novas regras fiscais vão demandar 
ajustes futuros em benefícios tributáriosajustes futuros em benefícios tributários
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Álvaro Guilherme foi o indicado para a superintendência da Codevasf

Passados três meses da posse 
do presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, os cargos federais no Nor-
te de Minas continua ocupados 
por pessoas indicados pelo ex-
-presidente Jair Bolsonaro, o que 
tem incomodado os petistas. O 
deputado federal Paulo Guedes, 
principal líder do PT, no Norte de 
Minas, tem participado das arti-
culações em Brasília, mas esbarra 
na necessidade do PT em buscar 
a governabilidade. A superinten-
dência estadual da Codevasf é o 
cargo mais cobiçado. Ele indicou 
o advogado Álvaro Guilherme 
para o cargo, mas a nomeação ain-
da não foi efetivada. O PT indicou 
os empresários Arnaldo via única, 
Gustavo Xavier e Romeu, de Ubaí. 
O atual superintendente Marcos 
Antonio Câmara tem procurado 
continuar no cargo. Na manhã 
ontem, o presidente do PT em 
Montes Claros, Gustavo Xavier ex-
plica que agora com o projeto da 
reforma fiscal o governo descobri-
rá quem é fiel e poderá usar isto 

para nomear os cargos.
O Dnocs é o outro órgão am-

bicionado, mas esta sob o contro-
le do dos deputados Luiz Tibe e 
Arlen Santiago. Sendo que o pri-
meiro é da base do governo. Ain-
da tem o Dnit e Ibama em Montes 
Claros e a AHSFRA, em Pirapora

O deputado Federal Paulo 
Guedes, presidente da Comissão 
de Finanças e Tributação da Câ-
mara dos Deputados convidou o 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, para participar de audi-
ência pública. O deputado federal 
Paulo Guedes (PT/MG) que assu-
miu a presidência da Comissão de 
Finanças e Tributação da Câmara 
dos Deputados no último dia 15, 
garante que a agenda da CFT a 
partir desta semana terá intensa 
discussões em torno da área eco-
nômica do país. Na quarta-feira 
dia 22 às 10 horas, a Comissão 
realizou uma Reunião Deliberati-
va Extraordinária (semipresencial) 
no Anexo II, Plenário 4 da Câ-
mara, onde os membros da CFT 

discutiram e votando propostas 
legislativas. “Com certeza, a maio-
ria dos projetos que interessam 
à economia do Brasil, à geração 
de emprego e renda, passarão 
por essa comissão. Faremos aqui 
grandes debates, vamos convidar 
figuras importantes do governo 
para conversar com a gente”, disse 
o presidente da Comissão.

Entre os pedidos realizados pelo 
deputado Paulo Guedes e que foi 
aprovado pela Comissão trata sobre 
a realização de audiência pública 
com o Ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, que terá como objetivo, 
o de apresentar esclarecimentos a 
respeito da política econômica do 
Governo Federal. “Nós já solicita-
mos algumas agendas para que a 
Comissão obtenha o maior número 
possível de informações a respeito 
das ações que estão sendo desen-
volvidas na área econômica, como 
o novo marco fiscal, o programa 
Desenrola, além da Reforma Tribu-
tária”, diz. Haddad deverá confirmar 
a agenda nos próximos dias.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros realizou na noite de quinta-
-feira (30), sessão especial em co-

memoração ao centenário do Cabo 
Geraldo Martins Santana, montes-
-clarense morto em combate na 

segunda guerra mundial. A home-
nagem foi de autoria do vereador 
Igor Dias (União Brasil).

Incentivar a redução do consu-
mo de água no Estado. Esse é o 
objetivo da Lei 24.273, de 2023, 
cuja sanção do governador Ro-
meu Zema foi publicada no Diá-
rio Oficial de Minas Gerais dessa 
sexta-feira (31/3/23).

A lei teve origem no Projeto de 
Lei (PL) 529/15, de autoria do de-
putado Gil Pereira (PSD), que foi 

aprovado, em 2º turno, pelo Ple-
nário da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) no último 
dia 16 de março.

A norma sancionada acrescen-
ta artigo à Lei 23.491, de 2019, 
que institui a Semana Estadual de 
Conscientização sobre o Uso Ra-
cional da Água.

O trecho incluído ressalta que, 

a fim de estimular a redução do 
consumo de água pela população, 
o Estado poderá adotar certas me-
didas, especialmente durante a 
semana instituída pela lei.

ENTRE AS PROPOSTAS, 
CONSTAM:

- realização de campanhas 

publicitárias de cunho educativo 
sobre o consumo consciente da 
água;

- inclusão de atividades educa-
tivas e informativas na rede públi-
ca de ensino - extensível à rede 
municipal, por meio de convê-
nio;

- celebração de parcerias com 
municípios ou outros entes pú-

blicos ou privados para a institui-
ção de ações específicas, como 
estímulo ao reaproveitamento e 
à captação de águas pluviais.

FHIDRO

A lei também prorroga o prazo 
de execução do Fundo de Recupe-
ração, Proteção e Desenvolvimento 

Sustentável das Bacias Hidrográfi-
cas do Estado de Minas Gerais (Fhi-
dro) até 31 de março de 2024.

Além de prorrogar o prazo do 
Fhidro, a emenda revoga o artigo 
91 da Lei 22.796, de 2017, que 
possibilitava a concessão de finan-
ciamento com recursos do Fhidro 
até esta sexta (31), data que foi 
ampliada. (Portal ALMG)

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
afirmou nesta quinta-feira (30) 
que as novas regras fiscais divul-
gadas pelo ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad, são mais 
flexíveis do que o atual teto de 
gastos, mas demandarão ajustes 
posteriores.

“O arcabouço vai ser uma 

diretriz, mais flexível do que o 
teto de hoje, mas o ‘x’ vão ser 
as nossas negociações para ver 
quais projetos e votações vamos 
ter que fazer depois para ajustar 
o arcabouço”, disse Lira em en-
trevista.

Haddad apresentou a propos-
ta ontem para Lira e líderes par-
tidários em reunião realizada na 

residência oficial da Câmara. Na 
avaliação de Lira, parte dos ajus-
tes tem relação com o compro-
misso do governo de aumentar a 
quantidade de contribuintes sem 
mexer na carga tributária. “Por 
exemplo, na tese que o governo 
defende de não aumentar impos-
tos e de fazer com que quem não 
paga impostos passe a pagar. Isso 

nos remete a isenções, desonera-
ções, subvenções e incentivos 
fiscais”, acrescentou.

Lira anunciou ainda que o 
relator do projeto do novo arca-
bouço fiscal deverá ser do Pro-
gressistas.

MEDIDAS PROVISÓRIAS - Em 
relação à votação de medidas 

provisórias, Lira afirmou que a 
Casa, mesmo com um entendi-
mento divergente sobre o re-
torno das comissões mistas, vai 
contribuir para deliberar sobre 
matérias de interesse do País.

“Nós estamos terminando de 
votar oito MPs aqui. O governo 
já se pronunciou que vai man-
dar projetos de lei com urgên-

cia constitucional, e a Câmara 
já disse que vai contribuir com 
aquelas importantíssimas para o 
funcionamento do País, mesmo 
sendo contra todas as questões téc-
nicas e problemas que as comissões 
mistas produziram e vão produzir. 
No mais, a gente espera que o Sena-
do dê alguma sugestão”, concluiu. 
(Agência Câmara)

O autor da proposição, que pre-
sidiu a solenidade, falou sobre a ne-
cessidade de valorizar a história.

“Não podemos dissociar a me-
mória da história acadêmica, mas 
hoje em dia isso se perde pelo 
imediatismo, pelas manchetes, por 
fotos. Hoje uma grande manchete e 
uma foto já resultou numa história e 
não deve ser assim. Como historia-
dor, acredito que a memória é muito 
importante mas associada a história 
acadêmica”, destacou o vereador 
que também falou da importân-
cia de lembrar, celebrar e valorizar 
quem contribuiu e destacou-se na 
história.

O historiador e professor, Jú-
lio César Guedes Antunes, contou 
como foi a participação do saudo-
so Cabo Santana, único filho de 
Montes Claros a perder a vida em 
combate durante a Segunda Guerra 
Mundial. 

Júlio César lembrou, em sua 
apresentação, dos outros militares 
montes-clarenses que também fa-
zem parte da história da Segunda 
Guerra Mundial.

O historiador Wanderlino Arruda 
que já foi vereador e presidente da 
Câmara de Vereadores lembrou-se 
da ligação da Casa Legislativa com 
a família do saudoso Cabo Santana 
tendo como vereador o Pedro Mar-
tins Santana.

O comandante do 55º Batalhão 
de Infantaria, tenente-coronel Hen-
rique de Queiroz Henriques elogiou 
a iniciativa da Câmara de lembrar-se 
dos soldados que deram e dão a vida 
pela nação.

Além da sobrinha do cabo Geral-
do Martins Santana, professora Jani-
ce Cláudia Freire Santana, quatro so-
brinhos-netos Letícia, Liliane, Alex e 
Guilherme Peixoto acompanharam 
a solenidade.

Emocionada, Janice Cláudia 
Santana leu a carta que o tio, o pai 
do saudoso cabo Santana, escreveu 
para o filho quando recebeu a no-
tícia de sua participação na guerra. 

Ao final do evento o presidente 
da sessão especial, vereador Igor 
Dias, se prontificou elaborar proje-
tos de lei para homenagear outros 
militares de Montes Claros que fize-

ram parte da segunda guerra mun-
dial.

Participaram do evento, vereado-
res, historiadores, familiares, do en-
tão Cabo Martins, além de represen-
tantes do Corpo Bombeiros, Polícia 
Militar e Exército.

UM POUCO SOBRE O CABO 
SANTANA

O Cabo Santana, militar da Força 
Expedicionária Brasileira, foi mor-
talmente ferido por um estilhaço 
de morteiro alemão, tornando-se o 
primeiro e único filho de Montes 
Claros a morrer em combate na 
Segunda Guerra Mundial. Foi agra-
ciado com a Medalha de Campanha, 
Medalha Sangue do Brasil e a Cruz 
de Combate de 2ª Classe, por ação 
de feito excepcional na campanha 
da Itália. Ainda nos últimos dias da 
Segunda Guerra Mundial na Euro-
pa, no dia 1º de maio de 1945, em 
Montes Claros, em emocionante ce-
rimônia, a antiga rua 15 de Julho foi 
rebatizada “Cabo Santana”. (Ascom 
CMMC)



Montes Claros, sábado e domingo, 1° e 2.4.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Cotação DÓLAR - REAL
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R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento
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Min. : 21 º

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Diesel comum Etanol 
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19hMáx.: 29º
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Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

Governo de Minas vistoria obras no Governo de Minas vistoria obras no 
canal de irrigação do Projeto Jaíbacanal de irrigação do Projeto Jaíba

Presidente do Codanorte, Eduardo Rabelo, Presidente do Codanorte, Eduardo Rabelo, 
participa da XXIV Marcha participa da XXIV Marcha 
dos prefeitos dos prefeitos 

Prefeitura de Pirapora promove Prefeitura de Pirapora promove 
manhã de cuidado para mulheresmanhã de cuidado para mulheres
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As obras de contenção de vaza-
mentos do principal canal de irriga-
ção do Projeto Jaíba, executadas com 
recursos do Governo de Minas no 
valor de R$ 4,1 milhões, foram visto-
riadas pelo secretário de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa), 
Thales Fernandes, nesta semana. O 
titular da pasta cumpriu agenda na 
região.  

Iniciado neste mês de março, o 
reparo é feito no canal denominado 
CP3, que capta águas do rio São Fran-
cisco e distribui para os lotes agríco-
las do Projeto de Irrigação do Jaíba e 
abastece o município, com aproxima-
damente 38 mil habitantes.   

O secretário de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, Thales 
Fernandes, destaca que, sem os re-
paros, os vazamentos identificados 
poderiam comprometer o abaste-
cimento humano e a produção das 
áreas irrigadas.  

“É uma obra de grande com-
plexidade e envolve maquinários 
e mergulhadores especializados 
para atingir o fundo do canal, que 
tem seis metros de profundidade. 

Está sendo colocada uma manta, 
em uma extensão de 310 metros 
ao longo do canal, para o reparo 
dos vazamentos. O Projeto Jaíba 
produz alimentos para a mesa dos 
mineiros, além de gerar emprego 
e renda no campo. Estamos traba-
lhando para potencializar as ativi-
dades agrícolas na área do projeto, 
especialmente para os agricultores 
familiares”, diz.   

MAIS INVESTIMENTOS -  Além 
das obras de recuperação do canal 
CP3, o Governo do Estado investe 
cerca de R$ 2 milhões para obras 
de macrodrenagem na Etapa II do 
Projeto Jaíba. 

As intervenções visam cessar e 
prevenir encharcamentos em uma 
área de cerca de 3 mil hectares. A 
Secretaria de Agricultura já iniciou 
os procedimentos para a contrata-
ção da empresa que vai executar os 
trabalhos de drenagem.     

PROJETO JAÍBA - Localizado nos 
municípios de Jaíba e Matias Car-
doso, o Perímetro de Irrigação do 
Jaíba é considerado o maior proje-

O presidente do Codanorte e 
prefeito de Francisco Dumont, 
Eduardo Rabelo, participou da 
Marcha dos prefeitos, em Brasília, 
no Distrito Federal, entre esta se-
gunda (27) e quinta (30).

Na sua 24ª Edição, a Marcha se 
consolidou como o maior evento 
político da América Latina em nú-
mero de autoridades. O encontro 
é realizado pela Confederação 
Nacional dos Municípios (CNM) 
com o nome de “Marcha a Brasília 
em Defesa dos Municípios”. Essa 
edição tem como tema “Pacto fe-
derativo: um olhar para o futuro” 
e é uma ação importante de diá-
logo entre prefeitos e o Governo 
Federal para tirar dúvidas e apre-
sentar demandas.

“A Marcha dos prefeitos é um 

movimento muito importante, 
com 25 anos de realização, come-
çou com poucos gestores, e de-
pois foi aprimorando a cada ano. 
Foram mais de 3 mil prefeitos, se-
cretários, vereadores, aqueles que 
participam da gestão pública no 
dia a dia. E a gente percebe que 
a cada ano que se passa, esse mo-
vimento pacífico e organizado se 
fortalece mais. Foi um momento 
em que várias autoridades como 
o vice-presidente da República, 
deputados, senadores e ministros 
estiveram presentes, sendo uma 
oportunidade de trocarmos ideias 
e de dialogarmos e obtermos êxi-
to nas nossas pautas municipalis-
tas que apresentamos”.

Além de participar de palestras, 
debates e de toda a programação 

durante os quatro dias de evento, 
o presidente do Consórcio ainda 
se reuniu com o vice-presidente 
da República, Geraldo Alkimim. 
Na oportunidade, Eduardo Rabe-
lo também se encontrou alguns 
prefeitos consorciados do Norte 
de Minas, como o prefeito de Je-
quitaí, Binha Caldeira, o membro 
Conselho Fiscal do Codanorte e 
prefeito de Olhos D’água, Rone 
Douglas; o prefeito de Lassance, 
Paulo Elias; o prefeito de Joaquim 
Felício, Miguel Felipe; o prefeito de 
Buenópolis, Célio Santana; e o pre-
feito de Bocaiuva, Roberto Torres.

A Marcha dos Prefeitos teve sua 
primeira edição em 1998, com a 
participação de quase 2 mil pre-
feitos munidos de uma lista com 
13 reivindicações, que levaram ao 

Palácio do Planalto. E neste ano 
reuniu mais de 3 mil prefeitos e 
cerca de 10.500 pessoas dentre 
prefeitos, vereadores, senadores, 
secretários e convidados. Eduar-
do Rabelo ressaltou que a cada 
edição o evento cresce ainda 
mais.

“Tenho certeza que no ano que 
vem estaremos lá presentes, uma 
vez que é um momento único, 
onde discutimos e também tive-
mos um momento com o vice-pre-
sidente, Geraldo Alkimim, onde 
ele se reuniu só com os presiden-
tes dos consórcios importantes 
como o Codanorte, momento 
em que apresentamos nossas 
reivindicações. Estamos sempre 
lutando para dias melhores para 
o Norte de Minas”.

Em parceria com o vereador 
Eder Danilo, a Prefeitura de Pi-
rapora, por meio da Secretaria 
da Família e Políticas Sociais (Se-
fam), do Centro de Referência da 
Mulher, Secretaria de Saúde, Se-
cretaria de Educação, Cras Bom 
Jesus, Saúde Viver e Apas reali-
zaram na Escola Dona Rita, um 
evento voltado para mulheres, em 
reconhecimento ao mês dedicado 
a elas.

Diversas ações foram realiza-
das: momento de beleza, café da 
manhã, cuidado com a saúde, sor-

teio de brindes e apresentações 
culturais. O Prefeito de Pirapora, 
Alex Cesar agradeceu a presença 
e o empenho de todos para a rea-
lização desse evento e aproveitou 
para anunciar novidades na admi-
nistração municipal.

“Quando iniciamos o nosso 
trabalho vimos diversos pontos 
em Pirapora que precisavam de 
melhorias, aqui no bairro, por 
exemplo, a escola precisava de 
uma boa reforma, e hoje pude-
mos perceber o quanto melhorou 
o ambiente escolar depois dos 

reparos que foram feitos aqui. 
As ruas com necessidade de cal-
çamento, e podemos perceber 
que começaram com a limpezas 
e estudos topográficos para o cal-
çamento. Temos ainda a reforma 
da quadra poliesportiva que be-
neficiará todos os moradores do 
bairro e temos ainda proposta de 
um projeto de uma praça para o 
bairro. Então são muitas coisas 
somente para o Sagrada Família”, 
comentou o prefeito Alex Cesar.

O evento contou também 
com a presença da vice-prefeita 

e secretária da Família e Políticas 
Sociais, Anamaria Burle; da se-
cretária de Educação, Jacqueline 
Guimarães e demais servidores 
que ajudaram a abrilhantar o dia.

O dia festivo para as mulhe-
res também teve a contribuição e 
parceria do Instituto Mix, Casa da 
Amizade, Sest Senat, Escola Dona 
Rita, Apas, Associação do Bairro, 
CMDM, Drogaria São Geraldo, 
Casa Natal Armarinho, Maçã Ver-
de, Dr. Brenda Cordeiro, Maria 
Alcídia, Padaria Sabor Real e Cho-
coDoces. (Ascom PMP)

to da América do Sul e o segundo 
do mundo em área contínua irriga-
da, fruto de uma parceria entre a 
União, por meio da Companhia de 
Desenvolvimento dos Vales do São 
Francisco e do Parnaíba (Codevasf ) 
e o Governo de Minas, pela Secreta-
ria de Agricultura. 

Até o momento, estão imple-
mentadas as Etapas I e II do em-
preendimento, com abrangência de 
43,8 mil hectares. A área irrigada do 
projeto é um dos principais polos de 
fruticultura do estado, com destaque 

para o cultivo de limão tahiti, banana 
e manga, comercializados tanto no 
mercado interno, quanto para a ex-
portação.  

Além disso, o projeto de irrigação 
conta com lavouras de olerícolas, fei-
jão, feno e cana-de-açúcar, totalizando 
a área cultivada de quase 28 mil hecta-
res e a produção aproximada de 1,35 
milhão de toneladas por ano. 

REUNIÕES - Durante a visita ao 
Projeto Jaíba, o secretário Thales Fer-
nandes também se reuniu com pro-

dutores para ouvir demandas locais, 
e com técnicos e extensionistas do 
Sistema Estadual da Agricultura para 
alinhamento das ações na região. 

Ele ainda conheceu a Central 
de Alimentos do município, que 
funciona dentro da área do Projeto 
Jaíba. Com apoio da Empresa de As-
sistência Técnica e Extensão Rural 
do Estado de Minas Gerais (Emater-
-MG), que atua em parceria com a 
prefeitura municipal na execução 
do Programa de Aquisição de Ali-
mentos (PAB), a Central de Alimen-

tos distribuiu, neste mês de março, 
2 mil cestas de alimentos para as 
famílias do município de Jaíba e da 
região.  

O programa consiste na compra 
de alimentos produzidos por agri-
cultores familiares e posterior des-
tinação às famílias cadastradas em 
programas sociais. 

Para 2023, estão previstos inves-
timentos de R$ 900 mil, provenien-
tes de recursos federais, para a exe-
cução do programa no município. 
(Agência Minas)

Com investimento de R$ 4,1 milhões, 
intervenções no principal canal do 

perímetro de irrigação visam cessar 
e prevenir encharcamentos no local
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Minas assina contrato do rodoanel e Minas assina contrato do rodoanel e 
garante ponte sobre o rio São Franciscogarante ponte sobre o rio São Francisco

Rodovia de Bocaiuva a Carbonita será Rodovia de Bocaiuva a Carbonita será 
recuperada nos próximos 15 diasrecuperada nos próximos 15 dias

IEF contrata brigadistas para atuar em IEF contrata brigadistas para atuar em 
prevenção e combate a incêndios florestaisprevenção e combate a incêndios florestais
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GIRLENO ALENCAR

O Governo de Minas Gerais, por meio da Se-
cretaria de Estado de Infraestrutura e Mobilidade 
(Seinfra), assinou quinta-feira, na Cidade Admi-
nistrativa, em Belo Horizonte, o contrato de con-
cessão do Rodoanel da Região Metropolitana de 
Belo Horizonte (RMBH) e com isto, assegurou 
também a construção da ponte sobre o rio São 
Francisco, em São Francisco e as obras entre Pin-
tópolis a Urucuia e que interliga Brasília ao Norte 
de Minas a empresa italiana S.P.A. assumiu estas 
duas obras, depois que as venced0ras da licitação 
desistiram do contratos. A informação divulgada, 
com exclusividade, pelo GAZETA com base em in-
formações do procurador geral de justiça, Jarbas 
Soares Junior, causou polemica em são Francisco, 
mas depois foi confirmada. Todas as obras são com 
recursos do acordo de brumadinho.

As obras de recuperação funcio-
nal da rodovia MGC-367, no trecho 
de aproximadamente 25 quilôme-
tros, compreendido entre os en-
troncamentos para Carbonita e Bo-
caiúva, serão concluídas até o final 
de março. O avanço físico da obra já 
atinge 99% de serviços executados e 
as equipes de trabalho já se concen-
tram na finalização da sinalização 
viária. A recuperação da rodovia 
passou por três etapas: a primeira 
foi a execução da conservação da 
pista. Na segunda, foi realizado o re-
perfilamento, que visa regularizar a 

superfície do trecho. Na sequência, 
foi executado o tratamento superfi-
cial que atua como camada final do 
pavimento, seguida da instalação da 
sinalização horizontal e vertical.

As obras são realizadas e fiscali-
zadas pelo Departamento de Edi-
ficações e Estradas de Rodagem de 
Minas Gerais (DER-MG) e fazem par-
te do Provias, maior pacote de obras 
rodoviárias da última década do 
Governo de Minas. Os investimen-
tos são de aproximadamente R$ 10 
milhões. A rodovia BR-367 tem iní-
cio em Santa Cruz Cabrália, no sul 

da Bahia, e termina em Gouveia, no 
Vale do Jequitinhonha, totalizando 
762,5 km de extensão. Desse total, 
215,3 quilômetros estão sob a res-
ponsabilidade do Governo de Mi-
nas. Em função disso, neste trecho 
a identificação da rodovia é alterada 
para MGC-367.

A estrada é uma das principais 
ligações de Minas com a Bahia. Por 
ela trafegam grande volume de car-
retas e caminhões transportando 
eucaliptos cultivados em território 
mineiro com destino à indústria de 
celulose da Bahia.

O Governo de Minas Gerais, 
por meio do Instituto Estadual de 
Florestas (IEF) publicou, nesta sex-
ta-feira (31/3), edital para contra-
tação temporária de profissionais 
para atuarem como brigadistas em 
prevenção e combate aos incêndios 
florestais nas Unidades de Conserva-
ção Estaduais (UCs). O edital IEF nº 
001/2023 para o processo seletivo 
simplificado pode ser consultado 
no Diário Oficial do Estado.

Os profissionais serão contra-
tados por um período de quatro 
meses, prorrogável conforme inte-
resse da administração pública. Se-
rão disponibilizadas 280 vagas para 
brigadistas de prevenção e combate 
a incêndios florestais, que atuarão 
nas UCs e nas Unidades Operacio-
nais da Força Tarefa Previncêndio 

em atividades de prevenção, moni-
toramento e combate aos incêndios 
florestais.

O profissional cumprirá carga 
horária de 40 horas semanais, con-
forme demanda das UCs, com a re-
muneração mensal de R$ 1.302,00, 
acrescida do valor de R$ 390,60 a 
título de periculosidade. Também 
será pago um valor de R$ 50,00 por 
dia como auxílio-refeição, e auxílio-
-transporte no valor de R$ 9,00 por 
dia trabalhado, quando couber.

As inscrições são gratuitas e po-
derão ser realizadas a partir das 9 
horas do dia 10/4/2023 até às 23h59 
do dia 14/4/2023, exclusivamente 
pela internet, no site do IEF.

PROCESSO SELETIVO 
BRIGADISTAS 2023

Poderão participar candidatos 
que apresentem idade mínima de 
18 anos e máxima de 59 anos com-
pletos na data da inscrição, tenham 
ensino fundamental incompleto, 
estejam em dia com suas obrigações 
militares e eleitorais, além de aten-
der a outros requisitos definidos no 
edital.

O processo de seleção dos candi-
datos à vaga de Brigadista de Preven-
ção e Combate a Incêndios Flores-
tais será realizado em duas etapas: 
Inscrição e Análise Curricular. Poste-
riormente é feita a comprovação do-
cumental e o teste de aptidão física.

Para classificação na 1ª Etapa 
serão considerados critérios como: 
possuir certificado de participação 
em Curso de Brigadista de Preven-
ção e Combate a Incêndios Flores-

Inscrições para o processo seletivo simplificado podem ser feitas a partir do dia 10/4

Trecho de 25 quilômetros fica na MGC-367, principal conexão de Minas com o estado da Bahia

tais; experiência profissional nas 
brigadas contratadas pelo Previcên-
dio/ Sisema (Sistema Estadual de 
Meio Ambiente e Recursos Hídri-
cos); experiência, inclusive volun-
tária, em operações de combate a 
incêndios florestais nas unidades 

do IEF ou em outros órgãos/insti-
tuições; experiência em contrato 
com empresas prestadoras de ser-
viços terceirizadas em unidades de 
conservação estaduais do IEF, no 
desenvolvimento de atividades de 
apoio à gestão das UCs; e possuir 

Carteira Nacional de Habilitação.
Os resultados parcial e final do 

processo seletivo serão disponibili-
zados no sítio eletrônico do IEF e 
nas Unidades de Conservação/Lo-
cais de atuação constantes no Edi-
tal. (Agência Minas)
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Fundação Dílson de Quadros Godinho Fundação Dílson de Quadros Godinho 
assume Serviço de Nefrologia em Piraporaassume Serviço de Nefrologia em Pirapora

Montes Claros repassa 33,1 mil doses de Montes Claros repassa 33,1 mil doses de 
vacinas contra a gripevacinas contra a gripe

A Fundação de Saúde Dilson 
de Quadros Godinho assumiu, em 
fevereiro deste ano, o serviço de 
nefrologia no município de Pira-
pora. Com a descentralização do 
serviço, a Fundação visa garantir 
o atendimento eficiente durante o 
tratamento, criando condições para 
acompanhar a demanda e ofertar 
um serviço de qualidade e seguran-
ça nos diagnósticos e tratamentos 
dos usuários da microrregião de 
Pirapora.

Ao assumir o serviço, Pirapora 
se une a Montes Claros e Salinas, 
cidades que contam com unidades 
de serviço em nefrologia da Funda-
ção Dílson de Quadros Godinho. 

“Dispomos de todas as condições 
técnicas, instalações físicas, equi-
pamentos e recursos humanos 
adequados à prestação de assis-
tência especializada em nefrologia, 
conforme normas e protocolos do 
Ministério da Saúde”, ressaltou o 
diretor-presidente Helder Leone 
Alves de Carvalho.

É válido ressaltar que a Prefei-
tura de Pirapora, distante 170 qui-
lômetros de Montes Claros, é uma 
importante parceira da fundação 
no processo de prestar serviço de 
nefrologia para uma população mi-
crorregional de aproximadamente 
duzentas mil pessoas, e engloba as 
cidades de Buritizeiro, Várzea da 

Palma, Ibiaí, Lassance, Santa Fé de 
Minas e Ponto Chique e está inseri-
da na Bacia do Médio São Francisco.

O secretário de saúde de Pira-
pora, Rafael Lana comemora as 
melhorias no serviço ofertado à po-
pulação da microrregião do médio 
São Francisco e destaca a parceria 
com a Fundação Dílson de Quadros 
Godinho.

“A Fundação assumiu a gestão 
da hemodiálise em Pirapora, o que 
beneficia diretamente a todas as 
pessoas que precisam deste serviço. 
O setor se tornou uma filial da Fun-
dação Dilson de Quadros Godinho 
e será administrada pela mesma. A 
transição aconteceu com intermé-

dio e apoio da Secretaria de Saúde 
(Sesau) para que o serviço não fos-
se interrompido, sempre visando o 
bem estar de todos os pacientes”, 
destacou Rafael Lana.

Flávia Alves Câmara, enfermeira 
do Núcleo de Apoio à Gestão do 
Hospital Dílson Godinho (HDG) 
esteve presente na transição do 
serviço de nefrologia em Pirapora 
e ressalta as melhorias que já estão 
sendo feitas naquela unidade.

 “É com satisfação e alegria que a 
Fundação assumiu o serviço de ne-
frologia em Pirapora. De início já le-
vamos e já estão em funcionamento 
23 novas máquinas da hemodiálise, 
o que garante melhor qualidade e 

bem-estar para os pacientes”, res-
saltou.

MELHORIAS NA NEFROLOGIA

Dentre as diversas ações que es-
tão sendo implementadas para me-
lhorar a assistência da microrregião 
de Pirapora, destaque para a reade-
quação de equipe e processos assis-
tenciais, substituição das máquinas 
de hemodiálise – proporcionando 
mais eficiência e qualidade –, ma-
nutenções periódicas no sistema 
de osmose reversa – conforme pre-
conizado pelo Ministério da Saúde 
–, ampliação do atendimento aos 
usuários do Sistema Único de Saú-

de (SUS), convênios e particulares, 
além de reforma estrutural.

Marcelo Teixeira, coordenador 
do serviço de nefrologia e extensão 
em oncologia clínica da Fundação, 
ressalta a importância dessa nova 
unidade na microrregião de Pira-
pora. “Viemos para somar com a 
Secretaria de Saúde de Pirapora, 
implementar melhorias importan-
tes nos processos de nefrologia, na 
estrutura de acolhimento e atendi-
mento aos pacientes, pois somos 
referência em nefrologia não ape-
nas em Montes Claros, mas também 
em Salinas e agora, em Pirapora”, 
finalizou o coordenador. (Ascom 
HDG)

Com estimativa de que 413.810 
pessoas devam ser vacinadas neste 
ano contra a gripe em 54 municí-
pios que compõem a área de atu-
ação, a Superintendência Regional 
de Saúde (SRS) de Montes Claros 
está disponibilizando a primeira 
remessa de 33.110 doses de imu-
nizantes para as secretarias muni-
cipais de saúde. As localidades que 
possuem a maior quantidade de 
pessoas a serem vacinadas e que, 
por isso vão receber a maior re-
messa de imunizantes são: Montes 
Claros (11,5 mil doses); Janaúba 
(2.050); Bocaiuva (1.470); Salinas 
(1.290); Taiobeiras (1.240) e Por-
teirinha (1.210).

Em Minas Gerais a 25ª Cam-
panha Nacional de Vacinação 
contra a Influenza terá início an-
tecipado para o dia 3 de abril. A 
recomendação repassada nesta 
quarta-feira, 29, pela Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) às unidades regionais e 
municípios leva em conta que “a 
influenza e a covid-19 continuam 
sendo ameaças para a saúde públi-
ca, especialmente para as pessoas 
não vacinadas”. Além disso, com a 
aproximação do período sazonal, 
é observado um importante au-

mento das notificações de doen-
ças respiratórias.

A antecipação do início da 
Campanha em uma semana tam-
bém está sendo recomendada pela 
SES-MG pelo fato de que a primei-
ra remessa de imunizantes já está 
sendo disponibilizada aos municí-
pios. Além disso, em Minas Gerais 
o público prioritário de vacinação 
é superior a 8,5 milhões de pesso-
as. Já em todo o país a estimativa 
é de que devem ser vacinadas 81,7 
milhões de pessoas.

Compõem os grupos prioritá-
rios de vacinação idosos a partir 
de 60 anos de idade; trabalhado-
res da saúde; crianças de 6 meses 
a menores de seis anos; gestantes; 
puérperas; povos indígenas; pro-
fessores; pessoas com comorbi-
dades; pessoas com deficiência 
permanente; caminhoneiros; tra-
balhadores do transporte coletivo 
rodoviário urbano e de longo per-
curso; trabalhadores portuários; 
profissionais das forças de segu-
rança, salvamento e das forças ar-
madas; funcionários do sistema de 
privação de liberdade; população 
privada de liberdade com mais de 
18 anos de idade; adolescentes e 
jovens que cumprem medidas so-

cioeducativas.

A DOENÇA

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Cla-
ros, Agna Soares da Silva Menezes, 
explica que “a influenza é uma 
infecção viral aguda que afeta o 
sistema respiratório e é de alta 
transmissibilidade. Por isso, as 
pessoas que já possuem comorbi-
dades devem tomar a vacina pois 
ela permite, ao longo de todo o 
ano, minimizar a carga e prevenir 
o surgimento de complicações 
decorrentes da doença, reduzin-
do os sintomas e a sobrecarga nos 
serviços de saúde”.

Os casos de influenza podem 
variar de quadros leves a graves, 
incluindo a ocorrência de óbitos. 
A transmissão ocorre de pessoa 
para pessoa, por meio de gotícu-
las respiratórias produzidas por 
tosse, espirros ou fala da pessoa 
infectada.

A síndrome gripal se caracte-
riza pelo aparecimento súbito de 
febre, cefaleia, dores musculares, 
tosse, dor de garganta e fadiga. A 
febre é o sintoma mais importan-
te e dura em torno de três dias. 
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      CAMPANHA INICIA NA SEGUNDA-FEIRA (3)

Nos casos mais graves geralmente 
existe dificuldade da pessoa res-
pirar e, por isso, há necessidade 
de hospitalização. O agravamento 
dos casos pode evoluir para a sín-
drome respiratória aguda grave ou 
mesmo óbito.

“Por causa dessas situações, 
a vacinação contra a influenza 
constitui medida de prevenção 

importante para proteger os gru-
pos prioritários e mais vulneráveis 
contra a doença, além de contri-
buir para a redução da circulação 
viral na população”, reforça Agna 
Menezes.

A coordenadora lembra ainda 
que, de acordo com orientações 
do Ministério da Saúde, a vacina 
influenza pode ser administrada 

na mesma ocasião de outros imu-
nizantes do Calendário Nacional 
e, também, com outros medica-
mentos. Isso gera oportunidade 
para os municípios aumentar as 
coberturas vacinais, além das pes-
soas aproveitarem uma única ida às 
salas de vacina para colocar em dia 
a caderneta de imunização. (Ascom 
SES-MG)
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CDL lança campanha e inaugura a rede CDL lança campanha e inaugura a rede 
de atendimento ‘Aqui tem Sebrae’de atendimento ‘Aqui tem Sebrae’

Unimontes alcança conceito 4 no IGC e Unimontes alcança conceito 4 no IGC e 
MEC reconhece qualidade do ensino MEC reconhece qualidade do ensino 
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Em evento solene, contando 
com a presença expressiva dos as-
sociados, autoridades, colaborado-
res e convidados em geral, a CDL 
Montes Claros lançou oficialmente, 
na noite do dia 30/03/2023, a cam-
panha de prêmios Compra Premia-
da e inaugurou em sua sede a Rede 
de Atendimento Aqui Tem Sebrae. 
Duas iniciativas que prometem 
movimentar ainda mais o varejo e 
gerar valor para os associados da 
entidade e microempreendedores 
da cidade.

No tocante a realização da cam-
panha de distribuição de prêmios 
Compra Premiada, espera-se pro-
mover a valorização do varejo e da 
prestação de serviços locais, res-
ponsáveis pela geração de emprego 
e renda, tendo em vista o sorteio 
de mais de R$ 140 mil, distribuídos 
em bens de valor agregado como, 
carro e motos zero quilômetros, 
iphones e vale-compras, reforçando 
a perspectiva de que ao comprar 
no comércio local, os recursos são 
reinvestidos na cidade, alimentan-

do toda a cadeia produtiva que de 
forma direta ou indireta estabelece 
relação com o setor. “Nosso objeti-
vo com a campanha ‘Compra Pre-
miada’ é congregar os interesses de 
nosso corpo associativo numa in-
ciativa abrangente. Esperamos com 
essa campanha contribuir para o 
crescimento das vendas dos nossos 
associados, assegurando-lhes previ-
sibilidade, já que terão a oportuni-
dade de explorar a campanha em 
cinco datas comemorativas ao lon-
go deste ano”, explica o presidente 

da CDL, Ernandes Ferreira da Silva.
Já em se tratando da inaugura-

ção da Rede de Atendimento Aqui 
Tem Sebrae, fortalecem-se os laços 
de parceria atribuídos ao longo de 
décadas de trabalho e estreita-se 
ainda mais os relacionamentos, 
capacitando os colaboradores da 
CDL para o atendimento aos micro 
e pequenos negócios, por meio 
da disposição de ferramentas de 
gestão e recursos tecnológicos, 
conectados com as necessidades 
do mercado. Para o presidente 

da CDL, fazer parte da Rede de 
Atendimento “Aqui Tem Sebrae” 
proporcionará proximidade dos 
empreendedores da nossa cidade 
com a nossa causa lojista.

PRESENÇAS NO EVENTO: 
além das diversas autoridades 
presente no evento, participou 
da solenidade o Presidente do 
Sebrae-MG, Sr. Marcelo Sousa e 
Silva, que em sua fala parabeni-
zou a CDL Montes Claros pelas 
grandes propostas de realizações 

para esse ano, mencionando a 
campanha de sorteio de prêmios 
como uma estratégia valiosa para 
a promoção do varejo e a inserção 
da CDL Montes Claros na Rede de 
Atendimento Aqui Tem Sebrae, 
que demonstra uma conexão da 
diretoria da CDL com as deman-
das do mercado, podendo contar 
com todo o know-how e a experti-
se do SEBRAE para o atendimento 
pontual às demandas dos micro 
e pequenos empreendedores da 
cidade e região.

A melhoria da qualidade do 
ensino da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes) foi 
atestada com a elevação do seu 
índice Geral de Cursos (IGC) de 3 
para 4. A divulgação foi feita pelo 
Ministério da Educação (MEC), 
responsável pela avaliação.

O avanço no indicador do MEC 
é enaltecido pela presidente da 
Comissão Própria de Avaliação 
(CPA) da Unimontes, professora 
Viviane Carrasco.  “Considero o 
aumento do IGC como resultado 
de um esforço coletivo, envolven-
do toda comunidade acadêmica”, 
afirma.

“Mediante os processos de 
autoavaliação institucionais da 
Unimontes, nós diagnosticamos 
nossas fragilidades e potenciali-
dades para garantir a melhoria do 
ensino na universidade como um 
todo”, destaca a professora Viviane 
Carrasco. Ela lembra que, anterior-
mente, a instituição permaneceu 
com a nota 3 do IGC durante seis 
anos seguidos.

A presidente da CPA/Unimontes 
explica que o IGC é um conceito 
adotado pelo Ministério da Educa-
ção que abrange vários indicado-
res de qualidade do ensino supe-
rior no Brasil. 

Na avaliação, o MEC considera 
como indicadores de qualidade: 
as notas obtidas pelas instituições 
no Exame Nacional de Desempe-
nho dos Estudantes (Enade), a 
infraestrutura de funcionamento 
dos cursos, o regime de trabalho 
dos professores, avaliação dos pro-
gramas de pós-graduação Stricto 
sensu pela Coordenação de Aper-
feiçoamento de Pessoal de Nível 
Superior (Capes), e a distribuição 
dos alunos entre os diferentes ní-
veis de ensino (graduação e pós-
-graduação stricto sensu). 

O cálculo do IGC engloba a 
média do Conceito Preliminar de 
Curso (CPC) do último triênio ava-
liado (2017-2018-2019) e a média 
dos conceitos de avaliação dos 
programas de pós-graduação stric-
to sensu das instituições (públicas 

e privadas), com base em dados da 
Capes.

“O Índice Geral de Cursos é re-
ferência para a definição de políti-
cas públicas e para os processos de 
autoavaliação institucional, e tam-
bém é utilizado pelo MEC como re-
quisito, critério seletivo ou de dis-
tinção em seus processos”, explica 
a professora Viviane Carrasco.

Desta forma, ressalta, a melho-
ria de desempenho da Unimontes 
poderá trazer outras consequências 
positivas para a universidade, como 
a aprovação de mais programas e 
projetos de bolsas. “Podemos dizer 
que a Universidade terá um ganho 
muito grande com o aumento do 
IGC”, observa a presidente da CPA/
Unimontes.

Por outro lado, ela lembra que a 
proposta da Universidade Estadual 
de Montes Claros, com a participa-
ção de toda comunidade acadêmica, 
é continuar priorizando a busca da 
excelência nos seus cursos. “A nossa 
meta é alcançar a 5, a nota máxima do 
IGC”, anuncia. (Ascom Unimontes)

    COMPRA PREMIADA 
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Homem investigado por tráfico de Homem investigado por tráfico de 
drogas é preso em Montes Clarosdrogas é preso em Montes Claros

Polícia Civil prende suspeito de roubar Polícia Civil prende suspeito de roubar 
motocicleta em Montalvâniamotocicleta em Montalvânia

LMG-626 | Ator de LMG-626 | Ator de 
Taiobeiras morre após Taiobeiras morre após 
sofrer acidente de motosofrer acidente de moto

Corpo de homem é Corpo de homem é 
encontrado próximo de encontrado próximo de 
lote vago em Porteirinhalote vago em Porteirinha

Um homem, 42 anos, foi preso 
pela Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), na quinta-feira (30), du-
rante cumprimento de mandado 
de busca e apreensão em Montes 
Claros. Nos endereços vinculados 
ao suspeito, investigado por tráfico 
de drogas, os policiais civis apreen-
deram armas de fogo, um veículo e 
dinheiro.

Segundo o delegado Diego Flá-
vio Carvalho, a investigação teve iní-
cio no mês de maio do ano passado, 
quando cerca de 30 quilos de crack 
e quase R$ 53 mil foram apreendi-
dos em uma casa, no bairro Village 
do Lago I.

Um inquérito policial foi instau-

rado visando à identificação do res-
ponsável pela droga e, ainda, apurar 
a origem do dinheiro apreendido. 
“Com o aprofundamento da investi-
gação, foi possível identificar o pro-
prietário do entorpecente, sendo 
deferido pela Justiça três mandados 
de busca e apreensão para endere-
ços ligados ao investigado”, pontua 
o delegado.

Durante as buscas, em uma chá-
cara de propriedade do suspeito, os 
policiais civis arrecadaram três ar-
mas de fogo longas. Em outros dois 
endereços, vários documentos e 
anotações que demonstram grande 
movimentação financeira do suspei-
to foram apreendidos, além de um 

veículo, R$ 600 e dois celulares.
O delegado salienta que as in-

vestigações continuam com objetivo 
de analisar todos os objetos apreen-
didos, importantes para subsidiar 
a conclusão do inquérito policial. 
“Por meio das provas arrecadadas, 
vamos encerrar o inquérito, respon-
sabilizar seu agente e ainda, se pos-
sível, identificar outros envolvidos”, 
explica Diego Flávio.

Para a ação, a PCMG contou com 
apoio da Companhia de Polícia Mili-
tar Independente de Rondas Osten-
sivas com Cães (Rocca). O investiga-
do encontra-se no sistema prisional 
à disposição da Justiça. (ASCOM-P-
CMG)

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) cumpriu, na tarde de quin-
ta-feira (30), em Montalvânia, man-
dado de prisão preventiva expedi-
do contra um homem, de 24 anos, 
suspeito de participar do roubo de 
uma motocicleta, na segunda-feira 
(27), no distrito de Capitânia, zona 

rural do município.
De acordo com o delegado 

Theles Bustorff, a investigação po-
licial teve início após a vítima, um 
homem de 33 anos, relatar que 
teve o veículo subtraído por uma 
dupla durante um assalto. Segundo 
a vítima, os dois homens vestiam 

uniforme de uma empresa quando 
o abordaram. Um deles, conforme 
explicou, portava um revólver no 
momento do crime. O homem con-
tou ainda que, após ser obrigado 
a entregar o veículo, os suspeitos 
fugiram, efetuando disparos em via 
pública.

No mesmo dia, os investigados 
foram abordados quando se deslo-
cavam da área rural para Montalvâ-
nia. Um deles foi preso em flagran-
te pelo crime e o outro conseguiu 
fugir. A motocicleta da vítima foi 
apreendida durante os levantamen-
tos. Aos policiais, o suspeito, de 26 

anos, confessou sua participação 
no roubo e informou quem seria 
o comparsa. Ele teve a prisão em 
flagrante convertida em preventiva.

O delegado explica que repre-
sentou pela decretação da prisão 
do suspeito que fugiu, o qual pos-
sui várias passagens policiais por 

crimes contra o patrimônio. “O 
mandado de prisão foi cumprido 
após diligências da equipe policial”, 
pontua Theles.

O procedimento segue em trâ-
mite e os dois investigados perma-
necem à disposição da Justiça. (AS-
COM-PCMG)

Na noite de quinta-feira (30), 
um homem, de 38 anos, morreu 
depois de sofrer um acidente de 
moto na LMG-626, em Taiobeiras. 
Uênio Moreira da Rocha trabalhava 
como ator e influenciador no mu-
nicípio.

Uma pessoa passava pelo local, 
acionou a polícia após avistar um 

corpo caído próximo à uma moto-
cicleta e uma outra pessoa pedindo 
ajuda do outro lado da rodovia. 
Além da polícia, o Samu também 
foi acionado e confirmou a morte 
do ator. 

O outro homem que estava 
presente no local foi atendido e 
levado para o hospital de Taiobei-

ras. A Polícia Militar informou que 
ele aparentava estar embriagado e 
quando questionado pelo ocorri-
do, respondia de maneira confusa 
e incoerente. Inicialmente, o ho-
mem informou que não estava na 
motocicleta, em seguida, disse que 
estava em um cavalo, depois falou 
que estava a pé e por fim, declarou 

que estaria em uma bicicleta.
A dinâmica do acidente ainda 

não foi descoberta e o condutor 
do veículo também não foi identi-
ficado. A Polícia Civil investigará o 
caso. A Prefeitura de Taiobeiras la-
mentou a morte do artista que tam-
bém já havia sido servidor público 
do município.

Em Porteirinha, na noite de 
quinta-feira (30), um homem, de 
20 anos, foi encontrado morto pró-
ximo a um lote vago. Segundo a 
Polícia Militar, uma pessoa vizinha 
do lote acionou a PM após ouvir o 
barulho de cinco disparos e encon-
trar a vítima caída. O Samu também 

compareceu ao local e confirmou a 
morte do jovem.

De acordo com a perícia, a ví-
tima foi atingida por quatro tiros, 
um nas costas, um no braço, um 
na região do peitoral e um tiro de 
raspão na barriga. Ele possuía algu-
mas escoriações por ter caído em 

cima de um arame farpado.
Um irmão da vítima relatou para 

a polícia que os dois seguiam jun-
tos por uma rua, quando a vítima 
decidiu ir à casa de um conhecido. 
O irmão foi embora e ao chegar em 
casa, encontrou dois homens que 
procurava pela vítima e ele infor-

mou onde o irmão tinha ido.
A PM analisou imagens de câme-

ras de segurança que mostraram o 
momento em que a vítima e os dois 
homens conversavam. Logo o jo-
vem é encontrado morto no local. 
A motivação do crime está sendo 
investigada.
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Programa de Alimentação Escolar Programa de Alimentação Escolar 
define compra da agricultura familiardefine compra da agricultura familiar

Servidores discutem desconto de 1/6 Servidores discutem desconto de 1/6 
em Montes Clarosem Montes Claros

Praça de Esportes volta a ser referência Praça de Esportes volta a ser referência 
para os apaixonados por atividades físicaspara os apaixonados por atividades físicas

GIRLENO ALENCAR

Montes Claros está realizan-
do um processo de chamamento 
público com adquirir gêneros ali-
mentícios da agricultura familiar 
para atender o Programa de Ali-
mentação Escolar, no exercício de 
2023. Os gêneros alimentícios irão 
compor o cardápio das escolas 
municipais, elaborado pela Coor-
denação de Nutrição e Segurança 
Alimentar da Secretaria Municipal 
de Educação. A compra representa 
um investimento de cerca de R$ 
5,4 milhões.

A sessão pública do processo, 
na Central de Licitações do pré-
dio-sede da Prefeitura, sendo ha-
bilitadas as seguintes entidades: 
Grupo Informal de Quilombolas 
da Comunidade de Monte Alto, 
Cooperativa dos Agricultores Fa-

miliares e Agroextrativistas Grande 
Sertão Ltda, Associação dos Agri-
cultores Familiares e Assentados 
(Agrifam), Cooperativa de Produ-
tores Hortifrutigranjeiros da Re-
gião do Pentáurea (Cooprohpen), 
Associação dos Produtores Unidos 
pela Agricultura Familiar (Aspru-
naf ), Cooperativa de Alimentos 
dos Agricultores e Agricultoras 
Familiares Rurais de Minas Gerais 
(COoafa), Cooperativa Regional 
de Agricultores e Agricultoras Fa-
miliares (Cooperaf ) e Associação 
de Agricultores Familiares Horti-
frutigranjeiros de Montes Claros 
(Hortifruti Campo Verde).

Mais de 30 mil estudantes, ma-
triculados nas 106 unidades da 
Rede Municipal de Ensino loca-
lizadas na área urbana e na zona 
rural de Montes Claros, serão be-
neficiadas com a compra dos ali-

mentos, que serão entregues de 
forma parcelada. Serão adquiri-
dos 48 itens, como abacate (5.000 
kg), abóbora japonesa (15.000 
kg), alho (5.000 kg), banana prata 
(100.000 kg) e mandioca (5.000 
kg).

Os fornecedores deverão en-
tregar os produtos quando soli-
citados através de ordem de com-
pra, em prazo não superior a 48 
horas. Os produtos, no momento 
da entrega, serão inspecionados 
por servidores para a verificação 
de quesitos como tipo de produ-
to, qualidade e peso. O edital do 
processo está disponível na ínte-
gra no site da Prefeitura e pode 
ser acessado pelo link https://
admin.montesclaros.mg.gov.br/
upload/licitacoes/files/Edital%20
Chamamento%20Publico%20
023.2022.pdf.
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FÁBIO MARÇAL

A Associação dos Servidores Públicos Municipais Aposentados, Ativos e Pensionistas de Montes Claros (Asservmo) 
presidida por Vera Nice dos Santos, a Brexó, realizou Assembleia geral, quando discutiu a decisão da prefeitura de 
descontar 1/6 da previdência dos servidores. No mesmo evento ocorreu a eleição da Diretoria Social e de Comunicação 

e apreciação da prestação de contas da entidade. Também foram apresentadas as metas para o ano, sendo a de maior 
expectativa a defesa dos direitos dos associados. Nesse sentido, foi contratado um dos escritórios de maior referência em 
previdências privadas do país, que conta em seu elenco com os advogados Nazário Nicolau e João Paulo Xavier.

A Praça de Esportes é indissoci-
ável da história de Montes Claros. 
Localizada nas proximidades tanto 
do centro histórico quanto do centro 
comercial da cidade, o local tem sido, 
por décadas, uma referência para os 

esportistas da cidade, que encontram 
em seu interior o espaço ideal para 
a prática de diversas modalidades 
esportivas, como natação, futebol de 
campo, futsal, basquete, handebol, 
entre outras opções, inclusive para 

pessoas com necessidades especiais.
Nos últimos anos, a Prefeitura 

tem investido pesado para que a 
Praça volte a ocupar o lugar central 
que lhe cabe no cumprimento de 
sua função social, que é levar saúde 

e lazer para todas as camadas sociais. 
Para isso, o local passou por impor-
tantes reformas, que beneficiaram o 
campo de futebol, as arquibancadas, 
das quadras e os banheiros. O Giná-
sio Poliesportivo Darcy Ribeiro, loca-

lizado no interior da Praça, também 
foi totalmente reformado, e um novo 
muro foi construído ao redor de todo 
o logradouro, para garantir a seguran-
ça dos frequentadores.

Diversos projetos simultâneos 
estão tendo a Praça como palco, in-
cluindo aulas gratuitas de vôlei de 
areia e de quadra, para os servidores 
municipais; os Jogos dos Servidores, 
que mobilizam os funcionários da Pre-
feitura em atividades recreativas que 
levam centenas de pessoas para o lo-
cal; as Colônias de Férias gratuitas da 
Prefeitura, que são oferecidas para as 
crianças da cidade, no período de re-
cesso escolar; e o Programa Viver Mais, 
que promove a saúde e a socialização 
dos idosos, inclusive com concorridas 
aulas de hidroginástica.

Mais recentemente, está sendo 

executado, na Praça, um projeto da 
Prefeitura voltado para homens e mu-
lheres de todas as idades (dos 7 aos 
100 anos), que oferece atividades 
gratuitas em diversas modalidades 
esportivas: futebol, futsal, karatê, 
basquete, natação, hidroginástica, 
vôlei de quadra, vôlei de areia e han-
debol, das 7 às 22 horas. As inscri-
ções para esse projeto ainda podem 
ser feitas.

Segundo Celeste Fróes, secretária 
municipal de Esportes e Juventude, 
a Praça está sendo muito bem cuida-
da, inclusive a piscina olímpica, que 
passou por uma reforma recente e é 
acompanhada constantemente pela 
equipe do Centro de Controle de 
Zoonoses, para garantir que esteja 
livre da presença do Aedes aegypti. 
(Ascom PMMC)
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Marê e Orlando se amam, mas a mulher afirma que viverá apenas para encontrar seu 
filho. Orlando e Marê decidem contatar Alice para saber de Ângelo. Marê reencontra os 
freis e padres. O circo chega à cidade, e Marcelino foge da Irmandade para procurar sua 
mãe entre os artistas. Orlando enfrenta Gaspar. Érico se desculpa com Marê e promete 
ajudá-la a retomar a presidência da empresa de seu pai. Gaspar alerta Gilda sobre a proxi-
midade entre Érico e Marê. 

Lumiar não responde à pergunta de Theo. Dora se incomoda com a presença de Theo 
no refúgio e passa mal ao tocar nele. Kate brinca com Duda e Meire. Lui compõe uma mú-
sica, e Wilma o menospreza. Jenifer conversa com Ben sobre o caso do pai de Vitória. Sol 
se emociona quando Lui mostra parte da música que ele compôs para ela, e eles acabam 
se beijando. Ben conversa com Josué, pai de Vitória, e se empolga quando Jenifer descobre 
uma brecha para que eles revisem o caso. 

RESUMO DE Novelas

Solução

BANCO 9

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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KC
PAULATINO

GRATINAR
ETCETERA
NANIMAL

CTATOAI
ERMAMAD
DITAUNA
ESSODAD
STRIOLE

BALEIAI
UROASA
DOIOMAR
ESOPOMI

(?) Leão,
cantora

brasileira

Procedimento
exclusi-
vamente
verbal

E as
demais
coisas

(Gram.)
Centro Téc-

nico Ae-
roespacial

(sigla)

Reino
estudado

pelo
zoólogo

Esquadri-
nham;

dissecam

Despo-
voada;

solitária
Louco, em

inglês

Rocha
como o

basalto e
o diorito

(?)
Sneakers,
modelo de

tênis 
Cadela do

livro
"Vidas
Secas"

Poema com
estrofes de
8 versos so-
bre 2 rimas

Ante
Meridiem

(sigla)
Anagrama

de "ira"

Artigo
definido
plural

(?)-delta,
aparelho 
do voo
livre 

(?) Borkan
Al Gala,
modelo

Terceira no-
ta musical
da escala
diatônica

Material de
acabamento

Ofensivo; 
prejudicial Tio (bras.)

(?) Rus-
sell, ator

Álbum de estreia dos 
Paralamas do Sucesso

em 1983

Gradual; 
progressivo

Tostar;
dourar

Profissional que
realiza prevenção de
doenças e promoção

de bem-estar

À (?): sem
ocupação
Segredo
religioso

(?)-Codi,
órgão do
Exército
durante
regime

ditatorial
Fabulista
da Grécia 

Antiga, au-
tor de "A
Cigarra e 

a Formiga"

Prêmio (?)
de Jorna-

lismo: 
antiga 

premiação

 3/dad — mad. 4/kurt. 5/esopo. 6/itaúna. 10/cinema mudo.

Brisa diz a Ari que só muda o depoimento que deu a favor de Guerra se o ex-ma-
rido lhe entregar a guarda de Tonho. Núbia reage quando Gil confirma que Ari pode 
ser preso. Helô diz a Stenio que sabe que Moretti está sendo chantageado. Leonor 
diz a Guida que sentiu um interesse pessoal de Guerra na história da paternidade de 
Moretti. Guida avisa à família que irá se casar. Cidália comunica a Guerra que cuidará 
do contrato de casamento do empresário com Guida. 

Otto entrega flores na casa de Luísa. Glória resolve contar para Otto que Celeste 
é filha de Roger. Yupecho fica em uma sala a sós com Luc2, mas o clone androide 
dispara um alarme de segurança. Luca e Eugênia encontram Pedro, Chloe e Yuna na 
área restrita, e Luc2 revela que as crianças queriam furtá-lo. Yupecho fracassa na missão 
e sofre consequências. Ruth diz ao sobrinho João que a livraria cancelou o evento de 
lançamento da obra do pai. Tânia manda os capangas entregarem dinheiro para donos 

de livrarias para não acontecer evento de divulgação do livro. 

Josué pede para conversar com Aruna. Tibar se enfurece ao ver que o hebreu espião 
fugiu. Aruna pede desculpas a Josué. Salmon e Raabe levam Melquias para a estalagem. 
Samara se Incomoda com a aproximação entre Josué e Aruna. Ela questiona a irmã de 
criação. Aruna se recorda da conversa com Josué. O líder hebreu questiona Quemuel 
sobre o passado da moça. O líder da Tribo Efraim conta que a mãe de Aruna a abando-
nou anos atrás. Tobias avisa que o pai não gosta de falar sobre o passado dela. Léia fica 

decepcionada ao ouvir o marido incentivar a relação de Josué e Aruna. Marek diz não acreditar que o prisioneiro fugiu. 
Tibar promete encontrar o cúmplice do fugitivo. Os oficiais começam a vasculhar a cidade. O rei ordena que encontrem 
os hebreus. Na estalagem, Tibar e Kadmo comentam sobre os hebreus fugitivos. Raabe e Salmon cuidam de Melquias. 
Kadmo diz que os hebreus jamais entrarão em Jericó. Josué se incomoda com os elogios de Samara. Haniel avisa 
que receberão a visita de Tirda, sua pretendente. Acã visita Elói e finge ter ouvido o criado falar de Jericó com os 
carrascos. Josué apresenta a nova tenda à família de Quemuel.

Publicação de Lexa deixa fãs confusos 
sobre separação de MC Guimê. Entenda!

Mãe de Lexa, Darlin Ferrattry manda recado 
direto a MC Guimê após separação

Lexa deixou os fãs confusos ao 
publicar uma mensagem sobre sua 
separação de MC Guimê nas redes 
sociais. Entenda:

Após a mãe deLexa , Darlin 
Ferrattry, demonstrar apoio a MC 
Guimê nas redes sociais, foi a vez 
da própria cantora falar sobre a se-
paração do funkeiro. Na publicação 
feita no Twitter, a artista deixou os 
fãs confusos sobre o término do 
casal.

A separação foi confirmada pela 
assessoria de imprensa de Lexa. Po-
rém, desde a saída de MC Guimê 
do “BBB 23”, a cantora ainda não 
se pronunciou oficialmente sobre 
o futuro de seu casamento. Em um 
vídeo nas redes sociais, o funkeiro 
disse que irá dar o espaço que a 
esposa necessita neste momento, 

mas que torce pela volta do relacio-
namento.

Ao voltar de uma viagem com 
Anitta, Lexa fez uma publicação no 
Twitter e deixou os fãs confusos so-
bre a possível separação. No tuíte, 
a cantora não deixa claro se termi-
nou ou não.

“Oi, galera, cheguei no Brasil e 
tô vendo várias notas sobre mim, 
acreditem só quando sair da minha 
boca ou eu postar algo. Eu não sei 
qual é a intenção das pessoas ao 
fazerem isso comigo, eu só estou 
quieta e respeitando o meu mo-
mento. Eu só quero ser feliz, só 
isso”, postou.

LEXA PODE PERDER DINHEI-
RO POR CAUSA DE MC GUIMÊ

Segundo informações publi-

cadas pelo Splash, do UOL, Lexa 
pode ser obrigada a pagar uma 
dívida acumulada pelo funkeiro 
referente a um processo que ele 
perdeu.

Em 2016, Guimê comprou uma 
mansão em Alphaville, bairro de 
luxo de São Paulo, mas não quitou 
as prestações do imóvel e acumu-
lou uma dívida que ultrapassa R$ 2 
milhões. Segundo o Splash, o can-
tor alegou no processo que não pa-
gou a quantia solicitada por não ter 
recebido a propriedade da maneira 
com que foi acordada. Com o caso 
na Justiça, o funkeiro foi condena-
do em segunda instância.

O advogado dos antigos donos 
do imóvel entraram na Justiça con-
tra Guimê para receber as custas do 
processo. Essa dívida de R$ 421 mil 
pode respingar em Lexa.

A mãe de Lexa, Darlin Ferratry 
usou as redes sociais para mandar 
uma mensagem a MC Guimê. Em 
vídeo, a influenciadora também 
deu um recado ao público.

Darlin Ferrattry está acompa-
nhando a polêmica envolvendo 
Lexa e MC Guimê de perto. A mãe 
da cantora, inclusive, usou as redes 
sociais para dar seu posicionamen-
to sobre o término do casamento 
da filha.

Lexa decidiu se separar de MC 
Guimê após a eliminação do can-
tor do “BBB 23”, sob acusação de 
importunação sexual a Dania Men-
dez. Com toda a polêmica, o can-

tor se ausentou por um tempo das 
redes sociais para se recuperar do 
ocorrido.

MÃE DE LEXA DEMONSTRA 
APOIO A MC GUIMÊ

Mesmo com a separação da fi-
lha, Darlin foi às redes sociais man-
dar umr ecado ao ex-genro. Pelos 
Stories, a influenciadora não pou-
pou elogios a Guimê.

“São 10 anos que eu conheço 
ele. Eu só tenho coisas boas para 
falar do Guimê, sinceramente, para 
mim, continua sendo meu genro”, 
começou Darlin.

“Eu, Darlin, posso falar por 

mim. Eu sou uma pessoa e minha 
filha é outra. Eu digo para você, 
do fundo do meu coração, que dá 
para todos verem pelas redes dele. 
Ele apagou todas as fotos, postou 
um coração machucado, se recons-
truindo. Então, agora é só questão 
de cada um ter bom senso e tentar 
olhar e ver como ele está e optar 
por ajudá-lo ou não. Eu opto por 
ajudá-lo, eu abro as portas da mi-
nha casa para ele”, completou.

Darlin também fez questão de 
reforçar que ainda não conversou 
com a filha após a decisão pela 
separação. Lexa está viajando com 
Anitta devido às comemorações do 
aniversário da cantora.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Creed III

Gato de Botas 2 - 
O Último Pedido

Homem-Formiga e a 
Vespa: Quantumania

John Wick 4 - Baba Yaga

Pânico VI

Shazam! Fúria 
dos Deuses
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Mineiro, Libertadores, Série A, Copa Mineiro, Libertadores, Série A, Copa 
do Brasil: jogos do Atlético em abrildo Brasil: jogos do Atlético em abril

América tenta manter sequência que América tenta manter sequência que 
apenas três times têm no Brasilapenas três times têm no Brasil

Copa do Brasil, Brasileiro: calendário de Copa do Brasil, Brasileiro: calendário de 
jogos do Cruzeiro em abriljogos do Cruzeiro em abril

Mineiro, Sul-Americana, Série A, Copa Mineiro, Sul-Americana, Série A, Copa 
do Brasil: jogos do América em abrildo Brasil: jogos do América em abril

Após uma importante pausa 
para a realização da Data Fifa, o 
Atlético já tem o seu calendário de 

jogos em abril praticamente dese-
nhado. Em um mês conturbado, o 
Galo disputará jogos do Campeona-

to Mineiro, da Copa Libertadores, 
da Série A do Campeonato Brasilei-
ro e da Copa do Brasil.

O América é um dos três times 
da Série A do Campeonato Brasi-
leiro que estão invictos em 2023, 
ao lado de Athletico-PR e Palmei-
ras. O Coelho tenta manter o re-
trospecto positivo na temporada 
contra o Atlético, neste sábado 
(1º), às 16h30, no jogo de ida da 
final do Campeonato Mineiro.

O Coelho foi a equipe com a 
segunda melhor campanha do 
Estadual na primeira fase, com 18 
pontos em 24 possíveis - atrás do 
Galo, que somou 20 pontos. So-
mando os números da semifinal 
contra o Cruzeiro, foram 10 jogos, 
oito vitórias e dois empates, com 
19 gols marcados e sete sofridos.

Na Copa do Brasil, o time co-
mandado por Vagner Mancini 
passou um susto na primeira fase. 
Após abrir o placar, sofreu o empa-
te e quase foi eliminado pelo To-
cantinópolis fora de casa. Na etapa 

seguinte, venceu o Santa Cruz por 
1 a 0 e avançou sem dificuldades. 

COMPARAÇÃO COM ATHLETI-
CO-PR E PALMEIRAS

Entre os três clubes, o América 
tem o ‘pior’ aproveitamento e o 
menor número de partidas dispu-
tadas. O Coelho somou 77,7% dos 
pontos disputados, enquanto o 
Athletico-PR fez 95,5% e o Palmei-
ras 82,2%. 

Com a invencibilidade, o trio se 
classificou para as finais dos esta-
duais. Enquanto o Coelho enfren-
ta o Atlético, o Palmeiras medirá 
forças com o Água Santa, e o Athle-
tico-PR joga contra o Cascavel. 

O Furacão tem 14 vitórias em 
15 partidas disputadas, mas empa-
tou o clássico com o Coritiba em 
1 a 1. O time só entrou em campo 
pelo Campeonato Paranaense, no 

qual marcou 37 vezes e sofreu oito 
gols.

Já o Palmeiras venceu 11 jogos 
e empatou outros quatro, contra 
São Bento, São Paulo, Corinthians 
e Guarani. O Verdão marcou 24 
tentos e também sofreu oito.

O clube paulista é o único en-
tre os três invictos que já levantou 
uma taça em 2023. O time coman-
dado por Abel Ferreira conquistou 
a Supercopa do Brasil ao vencer 
o Flamengo por 4 a 3, no Mané 
Garrincha, em Brasília, em 28 de 
janeiro.

Se manter invicto, no entanto, 
pode não dar o título do Mineiro 
ao América. Isso porque em caso 
de dois empates o campeão será 
o Atlético, devido a melhor cam-
panha na primeira fase. Vitória e 
derrota pela mesma diferença de 
gols também é favorável para o Al-
vinegro. (Superesportes)

Depois de uma frustrante par-
ticipação no Campeonato Mineiro, 
no qual foi eliminado pelo América, 
o Cruzeiro vislumbra boas campa-
nhas na Copa do Brasil e no Cam-
peonato Brasileiro. O calendário de 
abril prevê de quatro a cinco par-
tidas nas competições, além de um 
jogo-treino com o objetivo de me-
lhorar o entrosamento da equipe.

O teste para o técnico Pepa ob-
servar o elenco será na quinta-fei-
ra (6), às 10h, contra o Juventude, 
em Belo Horizonte. Depois, haverá 
confrontos com Náutico, Corin-

thians, Grêmio e, possivelmente, 
Bragantino - adversário que a Rapo-
sa venceu por 3 a 2, em amistoso na 
quarta-feira (29), no estádio Nabi 
Abi Chedid, em Bragança Paulista.

Os jogos diante do Náutico, na 
terceira fase da Copa do Brasil, se-
rão nas semanas de 12 e 26 de abril. 
O primeiro está marcado para o Re-
cife. O segundo ocorrerá em Belo 
Horizonte. Em caso de empate no 
placar agregado, haverá disputa por 
pênaltis para definir o classificado 
às oitavas de final.

No Brasileiro, a estreia é contra 

o Corinthians, em 15, 16 ou 17 de 
abril, em São Paulo. Na segunda ro-
dada, o time encara o Grêmio, em 
BH. O terceiro duelo, ante o Bra-
gantino, pode ser no fim do mês ou 
no início de maio. O clube celeste 
volta à primeira divisão depois de 
três anos na Série B - 11º, em 2020; 
14º, em 2021; e campeão, em 2022.

ANÁLISE DE PEPA

Após o amistoso contra o Bra-
gantino, Pepa fez um alerta: somen-
te quem estiver 100% fisicamente 

terá espaço no Cruzeiro. “Eu co-
mentei com o Caixinha (técnico do 
Bragantino) que, para o primeiro 
jogo, a intensidade em campo foi 
pela qualidade dos jogadores”.

“Os brasileiros têm muita quali-
dade técnica, a bola raramente sai 
e isso dá velocidade ao jogo. E isso 
foi uma lição para quem não está 
no topo em termos físicos: não tem 
hipóteses de jogar, nenhuma hipó-
tese de jogar. É uma guerra tremen-
da como foi no jogo”.

Pepa foi contratado pelo Cru-
zeiro em 20 de março, um dia de-

pois da saída do uruguaio Paulo 
Pezzolano, que deixou o cargo com 
o revés para o América por 2 a 1, 
no Independência, na semifinal do 
estadual.

O ex-técnico de Vitória de Gui-
marães, Paços de Ferreira e Tondela 
- todos de Portugal - tem a expecta-
tiva de levar a Raposa à metade de 
cima da classificação do Brasileiro e 
às fases finais da Copa do Brasil.

Calendário do Cruzeiro em abril

Cruzeiro x Juventude - quinta-

-feira, 6, na Toca II ( jogo-treino). 
Náutico x Cruzeiro - semana de 12 
de abril, no Recife (ida da 3ª fase 
da Copa do Brasil). Corinthians x 
Cruzeiro - 15, 16 ou 17 de abril, em 
São Paulo (1ª rodada do Brasileiro). 
Cruzeiro x Grêmio - 22, 23 ou 24 de 
abril, em Belo Horizonte (2ª rodada 
do Brasileiro). Cruzeiro x Náutico 
- semana de 26 de abril, em Belo 
Horizonte (volta da 3ª fase da Copa 
do Brasil). Bragantino x Cruzeiro - 
29, 30 de abril ou 1º de maio, em 
Bragança Paulista (3ª rodada do 
Brasileiro). (Superesportes)

O América terá uma verdadeira ma-
ratona em abril, ao disputar nove jogos 
de quatro competições diferentes. O 
time comandado pelo técnico Vagner 
Mancini vai entrar em campo uma vez a 
cada três dias, aproximadamente. 

Serão cinco partidas em Belo Hori-
zonte, sendo quatro no Independência 
e uma no Mineirão, no jogo de volta da 
final do Campeonato Mineiro, contra o 
Atlético. 

As viagens serão para o Rio de Janei-
ro, Florencio Varela, na Argentina, São 
Paulo e Santos. Ao todo, o Coelho viaja-
rá cerca de 4,5 mil quilômetros. 

Apesar de já ter o calendário pré-de-
finido, a CBF ainda não indicou as datas 
e horários exatos dos jogos da Copa do 
Brasil e do Campeonato Brasileiro. 

O começo da ‘maratona’ americana 
será neste sábado, às 16h30, no Inde-
pendência, pela ida da final do Mineiro. 
Na sequência, o Coelho recebe o Peña-
rol, decide a taça do estadual, enfrenta 
o Nova Iguaçu e inicia a trajetória na 
Série A contra o Fluminense.

Em meio a tantos compromissos, 
uma notícia positiva para Mancini é a 
ausência de lesionados no departamen-
to médico. No momento, ele tem à dis-

posição todos os atletas. 

Calendário do América em abril:

1º/4 (16h30) - América x Atlético: ida 
da final do Campeonato Mineiro, no 
Independência. 5/4 (21h) - América x 
Peñarol: 1ª rodada da Sul-Americana, no 
Independência. 8/4 (16h30) - Atlético x 
América: volta da final do Mineiro, no 
Mineirão*. 12/4 - Nova Iguaçu x Améri-
ca: ida da terceira fase da Copa do Bra-
sil, no Rio de Janeiro**. 15/4 - América 
x Fluminense: 1ª rodada da Série A, no 
Independência**. 19/4 (21h) - Defensa 

y Justiça x América: 2ª rodada da Sul-A-
mericana, no Estádio Norberto “Tito” 
Tomaghello, em Florencio Varela, na 
Argentina; 22/4 - São Paulo x América: 
2ª rodada da Série A, no Morumbi**. 
26/4 - América x Nova Iguaçu: volta da 
terceira fase da Copa do Brasil, no In-
dependência**. 29/4 - Santos x América: 
3ª rodada da Série A, na Vila Belmiro**.

*Dia e horário ainda serão alterados 
pela FMF, pela proximidade com o pri-
meiro jogo do Atlético na fase de grupos 
da Libertadores.

**CBF ainda não divulgou os deta-
lhes das partidas. (Superesportes)

Serão nove jogos em um inter-
valo de 30 dias - média de pratica-
mente uma partida a cada 72 horas. 
Neste período, o Alvinegro terá de-
cisão do Estadual, largada no Cam-
peonato Brasileiro, início da fase de 
grupos da Libertadores e começo 
da participação na Copa do Brasil.

A complexa logística para as par-
tidas, no entanto, terá um fator faci-
litador. Entre os dias 1 e 15 de abril, 
o Atlético fará cinco jogos seguidos 
em Belo Horizonte - o que significa 
maior tempo de descanso e recupe-
ração para os atletas durante a pe-
sada sequência de compromissos.

JOGOS DO ATLÉTICO 
EM ABRIL

1/4 - sábado, às 16h30 - Améri-
ca x Atlético - final do Campeonato 
Mineiro; 6/4 - quinta, às 19h - Atlé-
tico x Libertad - 1ª rodada da fase 
de grupos da Libertadores; 9/4 - do-
mingo, a confirmar - Atlético x Amé-
rica - final do Campeonato Mineiro; 
12/4 - quarta, a confirmar - Atlético 
x Brasil de Pelotas-RS - 3ª fase da 

Copa do Brasil;15/4 - sábado, a con-
firmar - Atlético x Vasco - 1ª roda-
da da Série A; 18/4 - terça, às 21h 
- Athletico-PR x Atlético - 2ª rodada 
da fase de grupos da Libertadores; 
23/4 - domingo, a confirmar - San-
tos x Atlético - 2ª rodada da Série 
A; 26 ou 27/4 - Brasil de Pelotas x 
Atlético - 3ª fase da Copa do Brasil; 
30/4 - domingo - Atlético x Athleti-
co-PR - 3ª rodada da Série A.

Existe uma hierarquia em rela-
ção aos calendários estabelecidos 
pelas entidades do futebol. Na 
América do Sul, o da Conmebol 
prevalece em relação às datas de-
finidas pela CBF para as suas com-
petições (Campeonato Brasileiro e 
Copa do Brasil).

Nesse sentido, como o Atlético 
visitará o Athletico-PR no dia 18 de 
abril, pela 2ª rodada da fase de gru-
pos da Copa Libertadores, a estreia 
no Brasileirão, diante do Vasco, terá 
de acontecer obrigatoriamente no 
dia 15 (um sábado) - respeitando o 
intervalo mínimo de 66 horas entre 
jogos.

A hierarquia também permite 

praticamente a confirmação de que 
a estreia do Atlético na Copa do 
Brasil, diante do Brasil de Pelotas, 
acontecerá no dia 12 de abril (uma 
quarta-feira). Isso porque a estreia 
na Libertadores, contra o Libertad, 
será no dia 6 (quinta-feira) - o que 
obriga a final do Campeonato Mi-
neiro a ser disputada no dia 9 (do-
mingo).

INAUGURAÇÃO DA ARENA MRV 
EM ABRIL

O dia 15 de abril será de funda-
mental importância para o Atlético. 
A data marcará a estreia no Campe-
onato Brasileiro, mas também o pri-
meiro evento oficial do cronograma 
de inauguração da Arena MRV, co-
nhecido como “BH Festival”.

Na primeira data do calendário 
de eventos, a Arena MRV será pal-
co do “Nascimento do Campo”. Na 
ocasião, o Atlético fará a demarca-
ção das traves e linhas do gramado. 
A previsão do clube mineiro é se-
diar jogos oficiais no novo estádio 
a partir de agosto. (Superesportes)
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LOGO MAIS A FAMOSA ‘BAIANEIRA’
 

Tudo pronto graças ao dinamismo e visão dos irmãos, Sérgio e Ro-
gério Athayde, para o Carnaval baiano tomar conta do Parque de Ex-
posições. Trio elétrico e as maravilhosas Ivete Sangalo e Cláudia Leite 
como também o animadíssimo Psirico. Aplausos e mais aplausos para a 
Gêmeos Promoções por mais este mega evento.

      
TROCANDO O ALMOÇO 

Para economizar, os brasileiros têm trocado o almoço saudável por 
salgados. No ano passado, a população consumiu 170 milhões a mais 
de salgados prontos - como quibe, coxinha, pão de queijo e pastel - em 
relação a 2019, antes da pandemia. Em contrapartida, o consumo de 
refeições, com arroz, feijão, carne, por exemplo, diminuiu em 247 mi-
lhões de unidades na mesma base de comparação.

CARDÁPIO DA ‘FEIJOADA DO THEO’

Mantendo a tradição, Mariluce Buffet já montou o farto cardápio da 
Feijoada do Theo, dia 6 de maio - COMIDA DE BUTECO: Carne de sol 
acebolado, carne suína de panela, linguiça assada com farofa a brasilei-
ra, isca de frango, fritas, mandioca na manteiga, moela ao molho, tor-
radas e vaca atolada. SALGADOS: Napolitano, pastel pipoca de carne, 
croquete de carne, sonho de mussarela, quiche de frango. FEIJOADA 
COMPLETA e para quem não come carne, MASSAS variadas. SALADAS 
DE FOLHA E FRUTAS, SOBREMESA: Doces secos, amor aos pedaços, 
cajuzinho, cocada branca, cocada escura. 

REAL DIGITAL   

Entenda o que é o real digital ou CBDCs (Central Banks Digital Cur-
rencies, ou “moedas digitais emitidas por bancos centrais”), que são 
moedas que circulam apenas digitalmente e, diferentemente das cripto-
moedas, contam com a garantia soberana do Banco Central do país que 
a emitiu. É como as notas de real que você guarda na carteira, mas digi-
tais - inclusive, armazenadas em carteiras digitais como a do seu celular.

VACINAÇÃO CONTRA GRIPE

A Prefeitura de Moc, através da Secretaria Municipal da Saúde, inicia 
nesta segunda-feira (3), a campanha de vacinação contra a influenza, 
que é parte da estratégia nacional de imunização. O imunizante estará 
disponível em TODAS as Salas de Vacina do Município, para os seguintes 
grupos prioritários:  crianças entre 6 meses e 6 anos,  idosos com 60 
anos ou mais de idade, trabalhadores da saúde,  gestantes e puérperas,  
professores do ensino básico e superior,  povos indígenas, profissionais 
das forças de segurança, salvamento e forças armadas,  pessoas com do-
enças crônicas não transmissíveis e outras condições clínicas especiais, 
pessoas com deficiência permanente,  caminhoneiros, trabalhadores de 
transporte coletivo rodoviário para passageiros urbanos e de longo cur-
so, trabalhadores portuários,  população privada de liberdade e funcio-
nários do sistema de privação de liberdade, adolescentes e jovens de 12 
a 21 anos de idade sob medidas socioeducativas. Pessoas com doenças 
crônicas não transmissíveis e outras condições clínicas especiais: neces-
sário a apresentação do relatório médico. É importante apresentar, no 
ato da vacinação, documento de identidade, cartão do SUS e cartão de 
vacina. Para mais informações: 2211-4353.

A FEIJOADA DO THEO, como sempre digo, continua ‘esquentando’, por 
isso mesmo neste sábado lanço mais uma página especial com outras pre-
senças que estão sempre me prestigiando. Na foto belíssimo arranjo, feito 
por César Costa, com flores de Vanilda Miranda

ARAMIS E FÁTIMA HORTA MAMELUQUE com a filha Amanda e a muito 
querida Silvana Mameluque

O INESQUECÍVEL amigo Fernando Macedo com Paulo Jacinto e Aldecir 
Xavier

OUTROS AMIGOS FIEIS, Genésio e Marisa Tolentino

CRISTIANO CRUZ– Camila Nassau, Ulisses Leal e Raissa Leal e; Bernardo 
Ferreira e Maria Clara Amaral

RAQUEL MUNIZ entregando um brinde da TT Home  para  Clerio Mura-
tori, durante o sorteio

TAMBÉM foi sorteada  a renomada estilista Iete David

MAURÍCIO e Flaviane Andrade

EMÍLIO ROCHA – Marlyne, Léo Cangusu e Graziella Xavier prometem 
comparecerem dia 6 de maio  com animado grupo

O DEPUTADO Gil Pereira com Cristina,  a filha  Emanuelle  e a neta....

UM DOS APARADORES com comida de buteco
OUTRA TRADIÇÃO da FEIJOADA DO THEO é o espaço da beleza da MI-
NAS-BRASIL, que voltará a ser montado no VICHI MARIA, dia 6 de maio

GILBERTO GUALTER, Samuel  Vieira e Eldiane Vieira

HALAN BORGES do ‘FLAYR SHOW BAR’ sempre dá show nas grandes re-
cepções com seus bem montados barzinhos. Dia 6 de maio, ele voltará com 
muitas novidades com coquiteis variados com frutas, Gim e Vodka

O SOM ILUMINAÇÃO E PAINEL LED – Todo mundo elogiou o som profis-
sional da VISION DO SOM, iluminação, e principalmente do GIGANTESCO 
PAINEL DE LED da empresa que tem a frente o empresário, LUIZ FERNAN-
DO NOBRE, que faz festas de formaturas por todo Norte de Minas, eventos 
e tem aparelhagem do mais alto nível e moderno. Na foto, Luiz Fernando 


